

1 社会・治安情勢

(1) カーニバルの開催

カーニバルが2月9日、メイン会場の「サンボドロモ」で開幕しました。市内の至るところで、450を超えるブロックも行われました。報道によると2月9日から13日までの間に、窃盗や強盗等で423人の逮捕者がでています。

(2) G20外相会合

2月21日及び22日、マリーナ・ダ・グロリアでG20外相会合が行われました。本年11月にリオで開催される首脳会合に向け、引き続き様々な会合が予定されています。

(3) デング熱感染拡大に伴う緊急事態宣言

デング熱の感染拡大に伴い、2月5日から公衆衛生上の緊急事態宣言が出されていましたが、3月29日、感染者の減少等の理由により、緊急事態宣言が解除されました。

2 一般犯罪・凶悪犯罪の傾向

(1) リオ州公安統計院（ISP）によれば、2023年度第4四半期（1～3月）中のリオ州内における殺人事件発生件数は766件で、前期（2023年度第3四半期）と比べて約4.4%減少しました。

(2) また、同期間中におけるリオ州内における強盗事件発生総数は、24,496件（前期比+7.2%）で、前期と比べて増加しました。手口別では、特に屋外での強盗（車両強盗、通行人強盗、携帯電話強盗）が多く発生しており、日常生活における警戒が必要です。

3 リオ州犯罪発生状況（2023年度）

	第1四半期 （4～6月）	第2四半期 （7～9月）	第3四半期 （10～12月）	第4四半期 （1～3月）
殺人	824	734	801	766
強制性交等	1,363	1,377	1,346	1,443
商業施設強盗	520	409	430	400
住居侵入強盗	241	201	243	186
車両強盗	6,431	4,309	5,822	6,302
通行人強盗	7,449	7,412	7,239	7,882
交通機関内強盗	1,389	1,590	1,268	1,259
携帯電話強盗	3,717	3,944	4,299	4,869
強盗総数	23,843	20,998	22,857	24,496
窃盗総数	39,154	40,972	43,634	46,494
取扱件数	199,026	198,554	211,580	227,072
※警察介入の際の致死事件	245	156	142	152

4 一般事件等（邦人の安全に係るものを抜粋）

カーニバル期間中の邦人被害

（1）強盗致傷

午後4時頃、男性邦人観光客が、セントロ地区の路上でスマートフォンを使用していたところ、突然犯人にスマートフォンをひったくられました。被害者が犯人を追いかけようとしたところ、別の犯人がそれを阻止しようともみ合いになり、その際、犯人の所持していた刃物で右手を切られ負傷しました。

（2）強盗

午後9時頃、女性邦人観光客が、宿泊先のホテル（セントロ地区）を出て、タクシーに乗り込もうとしたところ、5人組の犯人に取り囲まれ、首を絞められた後、所持品を強奪されました。

（3）強盗

午前0時頃、男性邦人観光客が、セントロ地区を単独で歩いていたところ、7～10人くらいの犯人に取り囲まれ、殴打される等の暴行を受けた後、所持していたスマートフォンを強奪されました。

（4）強盗

午後10時頃、男性邦人観光客が、セントロ地区を単独で歩いていたところ、5人組の犯人に取り囲まれ、殴る蹴る等の暴行を受けた後、所持していたスマートフォンを強奪されました。

(5) 強盗

午前 10 時頃、男性邦人観光客が、セラロン階段を登り切ったところで突然現れた犯人に拳銃を突きつけられ、所持していたスマートフォンを強奪されました。

(6) 窃盗

午後 1 時頃、男性邦人観光客が、セラロン階段近くでタクシーを待っていたところ、背後から自転車に乗った犯人にバッグをひったくられました。

5 テロ・爆弾事件発生状況

事件の発生は認知していません。

6 誘拐・恐喝事件発生状況

日本人の被害は認知していません。